



TEMIXCO
AYUNTAMIENTO 2022-2024

INFORME DE ACTIVIDADES

OCTUBRE – DICIEMBRE 2022



**ALEXIS NOÉ GARCÍA
PEÑA**

REGIDOR DE DESARROLLO ECONÓMICO Y TURISMO, DERECHOS HUMANOS, GOBERNACIÓN Y REGLAMENTOS.



Alexis Noé García Peña, Regidor de Derechos Humanos, Gobernación y Reglamentos, Desarrollo Económico y Turismo del Municipio de Temixco, Morelos, rindo el Informe correspondiente a las actividades relativas a mi cargo desempeñadas en el periodo comprendido de octubre a diciembre del año 2022.

I.FUNDAMENTO LEGAL DEL PRESENTE INFORME.

LEY ORGÁNICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE MORELOS

CAPÍTULO IV DE LOS REGIDORES

*Artículo *47.- Los Regidores son representantes populares integrantes del Ayuntamiento que, independientemente de las atribuciones que les otorga esta Ley, se desempeñan como consejeros del Presidente Municipal, y cumplirán con las comisiones o representaciones que se les encomienden, así como*

las funciones específicas que les confiera expresamente el propio Ayuntamiento. Para tal efecto, deberán de dar cumplimiento a los Principios de Racionalidad, Austeridad y Disciplina en el Gasto Público Municipal en los Recursos Públicos que manejen, con motivo de las Comisiones o Representaciones que tengan encomendadas y responderán ante el Ayuntamiento, por el manejo de dichos recursos; debiendo informar trimestralmente de las actividades y trabajo desarrollado en las Comisiones que desempeñen.

II. PARTICIPACIÓN EN SESIONES DE CABILDO

He participado en la toma de decisiones en forma colegiada. Para ello, informo sobre mi participación en las sesiones de Cabildo:

En el CUARTO TRIMESTRE del año 2022, se han llevado a cabo **06 SESIONES ORDINARIAS y 19 SESIONES EXTRAORDINARIAS DE CABILDO**, seguro estoy que trabajando permanentemente como integrante del Cabildo, forjaremos un camino sólido y con futuro prometedor para los Temixquenses; velando porque el ejercicio de la Administración Municipal se desarrolle conforme a la legislación aplicable, así como cumpliendo las atribuciones relacionadas con las comisiones que desempeño, impulsando el desarrollo y progreso de nuestro Municipio.

OCTUBRE 2022

En este mes se llevaron a cabo **dos SESIONES ORDINARIAS** de cabildo:

- **La décima novena sesión ordinaria de cabildo, celebrada el día 12 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:**

1.- Se autorizó la campaña de la condonación de pagos, por concepto de limpieza y mantenimiento anual por fosa individual de los ejercicios fiscales 2021 y años anteriores, la cual tendrá efectos a partir del día siguiente de su aprobación y hasta el día 30 de diciembre del año 2022.

2.- Se acuerda aprobar la participación del Municipio de Temixco, Morelos, para que se certifique como "promotor de salud" siendo éste ya integrante de la red de Municipio por la salud, quedando asignado a los siguientes espacios públicos del Municipio para el desarrollo de las actividades inherentes a la certificación de espacios de recreación favorables a la salud: 1.- la comunidad eterna primavera 2.- el mercado municipal de Temixco 3.- el espacio público de la comunidad de la eterna primavera.



- La vigésima sesión ordinaria de cabildo, celebrada el día 26 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Se aprueba la implementación y de la ejecución del programa de control y prevención de ingestión del alcohol, y la conducción de vehículos bajo los efectos del alcohol denominado "salvando vidas".



En este mes se llevaron a cabo seis SESIONES EXTRAORDINARIAS de cabildo:

- La cuadragésima séptima sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 20 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Se aprueba convocar a la población de la localidad de Cuatepec a asamblea para la elección de ayudante municipal del poblado de cuatepec, para el día 30 de octubre del año en curso a la 18:00, en las instalaciones que ocupa la Ayudantía Municipal ubicada en calle Miguel Hidalgo sin número esquina Emiliano zapata.

- La cuadragésima octava sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 24 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Se autoriza ejercer el programa permanente de mantenimiento de la infraestructura urbana, con la fuente de financiamiento del fondo de aportaciones para el fortalecimiento municipal y de las demarcaciones (fortamun-df) 2022 por la cantidad de \$1,500,000.00 (un millón quinientos mil pesos 00/100 m.n.)

- La cuadragésima novena sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 24 de octubre del año 2022.
- La quincuagésima sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 24 de octubre del año 2022.
- La quincuagésima primera sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 24 de octubre del año 2022.
- La quincuagésima segunda sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 26 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Con la finalidad de incentivar a las familias Temixquenses, los contribuyentes que deseen efectuar el pago anticipado del impuesto predial del año 2023, durante los meses de noviembre y diciembre del presente año, tendrán derecho a lo siguiente: personas físicas: 15% de estímulo fiscal pagando durante el mes de noviembre del 2022, 12% de estímulo fiscal pagando durante el mes de diciembre del 2022. personas morales: 10% de estímulo fiscal pagando durante el mes de noviembre del año 2022, 8% de estímulo fiscal pagando durante el mes de diciembre 2022. Así también se les condonarán los accesorios (multas, actualización y recargos) del 100% pagando en el mes de noviembre y del 80% pagando en el mes de diciembre. a jubilados y pensionados, personas con capacidades diferentes y mayores de 60 años que paguen de manera anticipada su impuesto predial correspondiente al año 2023 durante los meses de noviembre y diciembre del presente año, se les otorgará el 25% de estímulo fiscal. con la condicionante que sólo podrá ser aplicado por un sólo predio.

- La quincuagésima tercera sesión extraordinaria de cabildo, celebrada el día 26 de octubre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Se aprobó la implementación del proyecto denominado "voltímetro", en todas las colonias del municipio de Temixco; se difundirá esta herramienta para concientizar a la población sobre la violencia de género y las modalidades de las mismas.

La violencia va de la mano con el resto de las agresiones y es por eso que se trabaja en todas las áreas en la prevención, información y concientización para erradicar este mal que afecta a las mujeres.

La campaña del violentómetro se implementará en escuelas, transporte público, mercados, centros comerciales y espacios públicos, entre otros.

La finalidad es concientizar a las mujeres para que en cualquier situación de riesgo o agresión que detecten, pidan la ayuda a las autoridades locales.

ACCIONES REALIZADAS EN LO PARTICULAR, EN BENEFICIO DE LA CIDADANIA TEMIXQUENSE.

- Octubre, mes de sensibilización sobre el cáncer de mama. El cáncer de mama puede ser curable si se detecta a tiempo. Es por ello que en coordinación con el centro médico SIS (Sistemas Integrales de Salud) su servidor, otorgó la cantidad de 20 mastografías a mujeres del Municipio de Temixco, de entre 40 a 69 años de edad, de forma gratuita.



- El día 18 de octubre, en virtud de que se obtuvo una excelente respuesta a favor de la Ciudadanía Temixco de los cursos que desde el mes de septiembre del año 2022 llevamos a cabo en coordinación con los profesores de la misión cultural número 100; cursos de autoempleo en varias sedes del Municipio; este mes me di a la tarea de implementar otro curso más; industrias domésticas, apoyando con material y utensilios para llevar a cabo el taller en la colonia Lomas de Guadalupe, resultado ser una excelente inversión, toda vez que hubo una gran demanda y con ello, los alumnos se pueden auto emplear generando ingresos a corto plazo, reflejando una gran oportunidad para ellos.





- El Día de Muertos es una tradición que lleva miles de años, la cual honra la memoria de los difuntos. En esta ocasión hice partícipes a los alumnos de los distintos talleres de autoempleo, realizando una ofrenda por taller, el evento tuvo sede en plaza solidaridad del Municipio, en el cual hubo una exposición de ofrendas a las autoridades invitadas, así como el público en general.



PARTICIPACIÓN EN CONVOCATORIAS Y EVENTOS MUNICIPALES

- El día 03 de octubre con el objetivo de acercar los diferentes servicios que ofrece el Ayuntamiento de Temixco y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) del Municipio, se llevó a cabo la "CUARTA JORNADA COMUNITARIA" con sede en la Escuela Primaria "Plan de Iguala".



- El día 11 de octubre del año 2022, se realizó la **INSTALACIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL PARA PREVENIR LA DISCRIMINACIÓN**. “Hoy sumamos esfuerzos para abatirla, lograr la inclusión entre la ciudadanía que debe ser igualitaria, con respeto a todas y todos los integrantes”



- El día 13 de octubre del año 2022, estuve presente acompañado de mis compañeros de cabildo, en la **TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA PLENARIA DE COMPLADEMUN**. La cual corresponde a una de las herramientas principales que como ayuntamientos se tiene para que, a través de éste órgano deliberativo, se promueva la participación de los ciudadanos en la planeación y rendición de cuentas permanente.





- El día 19 de octubre se inauguró el primer foro contra la discriminación en Temixco con sede en plaza solidaridad, en mi postura como regidor y titular de la comisión de derechos humanos en Temixco, buscos promover de manera responsable la igualdad para todos y todas y promover mediante los derechos humanos el bienestar de la población.
- El día 31 de octubre del año 2022, se llevó a cabo el desfile de catrinas y catrines “Mixquixtli Temixco 2022” como parte de nuestras tradiciones del día de muertos.



NOVIEMBRE 2022

En este mes se llevaron a cabo dos SESIONES ORDINARIAS de cabildo:

- La vigésima primera sesión ordinaria de cabildo, celebrado el día 09 de noviembre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:





Se acordó turnar el reglamento interno de la oficialía mayor, el reglamento de la Secretaría del Ayuntamiento y el reglamento interno de la Secretaría Particular de Presidencia a la comisión de leyes y reglamentos, la cual preside un servidor, para realizar un análisis y se dictamine la viabilidad de los reglamentos en comento. Para lo cual se llevaron a cabo mesas de trabajo con los asesores y representantes de las secretarías en mención para realizar examinar los proyectos, ejecutar los cambios pertinentes y una vez rectificadas solicitar su aprobación al cabildo.



En este mes se llevaron a cabo cuatro SESIONES EXTRAORDINARIAS de cabildo:

- La quincuagésima cuarta sesión extraordinaria de cabildo, celebrado el día 09 de noviembre del año 2022.
- La quincuagésima quinta sesión extraordinaria de cabildo, celebrado el día 09 de noviembre del año 2022.
- La quincuagésima sexta sesión extraordinaria de cabildo, celebrado el día 28 de noviembre del año 2022.
- La quincuagésima séptima sesión extraordinaria de cabildo, celebrado el día 28 de noviembre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

1.- Se acordó autorizar la tradicional venta de temporada navideña, a los comerciantes del tianguis municipal de Temixco, el día sábado 24 de diciembre del año 2022.

PARTICIPACIÓN EN CONVOCATORIAS Y EVENTOS MUNICIPALES

- El día 20 de noviembre se llevaron a cabo honores a la bandera, por el CXII Aniversario de la Revolución Mexicana.



- Así mismo, por motivo al CXII ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA, estuve presente en el tradicional desfile en el Municipio de Temixco.



Mi equipo de trabajo, con alumnos y profesores de los diferentes talleres que representan a la Misión Cultural n° 100, participaron en el emotivo desfile por el Aniversario de la Revolución Mexicana, donde se destacaron por diversas actividades que realizaron durante su recorrido.



- El día 23 de noviembre del año 2022, en el marco del día internacional de la eliminación de la violencia contra las mujeres, se realizó una caminata por la avenida principal de nuestro Municipio, culminando el evento en el parque acuático ex hacienda de Temixco, en el que se impartió ponencia sobre el tema “Ley Olimpia” en Temixco.



- El día 25 de noviembre del año 2022, se llevó a cabo la sexta jornada comunitaria, llevada a cabo en la colonia lomas de Guadalupe, no cabe duda que es un trabajo que se viene realizando desde mediados de administración y resulta con gran éxito en cada colonia que se lleva a cabo, con esto se beneficia a la población, toda vez que se ofrece de manera gratuita distintos servicios, además de acercar los tramite de las diversas secretarias en caso de que les interesara ponerse al corriente con su pago de tramites catastrales, de registro civil, de mercados, panteones, etc.



ACCIONES REALIZADAS EN LO PARTICULAR, EN BENEFICIO DE LA CIDADANIA TEMIXQUENSE.

- El día 24 de noviembre del año 2022, en conjunto con la Lic. Ana Xochitl Quevedo Zacatenco, Técnico Social de la Estrategia de acompañamiento técnico, del programa producción para el bienestar de la Secretaría de Agricultura y en coordinación con la escuela de campo Olinka, se llevaron SERVICIOS COMUNITARIOS al poblado de Cuentepec, donde se ofreció los servicios gratuitos de corte de cabello, servicio médico y psicológico, asesoría jurídica, actividades recreativas y donación de ropa.



Diciembre 2022

En este mes se llevaron a cabo dos SESIONES ORDINARIAS de cabildo:

- La vigésima tercera sesión ordinaria de cabildo, celebrado el día 14 de diciembre del año 2022.
- La vigésima cuarta sesión ordinaria de cabildo, celebrado el día 28 de diciembre del año 2022.

En este mes se llevaron a cabo ocho SESIONES EXTRAORDINARIAS de cabildo:

Quincuagésima octava sesión extraordinaria de cabildo celebrada el 07 siete de diciembre del año 2022.

- Quincuagésima novena sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 07 de diciembre del año 2022.
- Sexagésima sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 07 de diciembre del 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

Se acordó aprobar el presupuesto de egresos del ayuntamiento de Temixco, Morelos y programas presupuestarios, para el ejercicio fiscal 2023.

- Sexagésima primera sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 07 de diciembre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

Se acordó aprobar la campaña de un estímulo fiscal del 100 % por concepto de recargos para el refrendo de las licencias de funcionamiento en el ejercicio fiscal 2022 y anteriores.

- Sexagésima segunda sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 14 de diciembre del año 2022.
- Sexagésima tercera sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 14 de diciembre del año 2022.
- Sexagésima cuarta sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 19 de diciembre del año 2022.
- Sexagésima quinta sesión extraordinaria de cabildo celebrada el día 20 de diciembre del año 2022, en la cual los acuerdos aprobados más relevantes son los siguientes:

Se acordó aprobar la campaña de un estímulo fiscal del 100 % por concepto de recargos para el refrendo de las licencias de funcionamiento en el ejercicio fiscal 2022 y anteriores.

PARTICIPACIÓN EN CONVOCATORIAS Y EVENTOS MUNICIPALES

- El día 01 de diciembre las familias se dieron cita en la explanada del Ayuntamiento y posteriormente se trasladaron a plaza solidaridad para dar paso al encendido del árbol navideño instalado en la explanada del Ayuntamiento de Temixco, donde mis compañeros de cabildo acompañamos a nuestra presidenta Municipal Juanita Ocampo Domínguez, como integrantes del Ayuntamiento tenemos como objetivo reforzar el tejido social, preservar las tradiciones para cerrar este 2022 en armonía y en compañía de los seres queridos.



- El día 03 de diciembre evento encabezado por nuestra Presidenta Municipal, nos dimos cita en la explanada del Ayuntamiento para entregar fertilizante químico triple 16 con micro elementos para 20 productores de 8 frutales

beneficiarios más de agricultura como parte Fondo de Aportaciones Estatales para el Desarrollo Económico (FAEDE) 2022. Como integrante del cabildo y titular de la comisión de desarrollo económico; considero que es fundamental apoyar a nuestras amigas y amigos temixquenses mediante el impulso de programas y fondos que permitan mejorar la productividad para el campo en nuestro Municipio.

- El día 05 de diciembre se llevó a cabo un expo venta de artesanías y gastronomía en nuestro Municipio, como parte de la creación e impulso a la economía de nuestras amigas y amigos de Cuentepec. Estas acciones impulsan para que artesanos y artesanas del Municipio puedan ofrecer sus productos al público.
- El día 07 de diciembre se llevó a cabo la primera jornada de desarrollo social en Temixco. en la que fueron acercados servicios y trámites del Gobierno de Morelos, la plaza solidaridad fue sede para la instalación de módulos para tramitar licencias de conducir a bajo costo, apoyo y trámites para familias de migrantes, pasaporte americano, pensión laboral, toma de muestras de VIH y su orientación, consultas nutricionales y trabajo social, entre otros servicios.
- Record histórico de 86 obras en Temixco, durante primer año de Administración; encabezamos como integrantes del cabildo la inauguración de la primera etapa de entrega de obras de este 2022 como parte del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) 2022.
- En este mes se llevó a cabo la cuarta sesión ordinaria de la Asamblea plenaria del COMPLADEMUN Temixco 2022. Tratándose de un firme compromiso con las y los Temixquenses para mejorar su calidad de vida.



ACCIONES REALIZADAS A BENEFICIO DE LA CIDADANIA TEMIXQUENSE

- El día primero de diciembre acompañado de mi equipo de trabajo, salimos a entregar despensas a diferentes puntos del Municipio de Temixco, en donde aprovechamos para platicar con vecinos del Municipio y escuchar directamente sus peticiones, pretendo sea el comienzo para realizar si es posible cada mes acciones como estas, creo firmemente en lo fundamental que es acercarse a la ciudadanía y ponernos en su lugar, ser testigos de sus necesidades.

El día 16 de diciembre del año en curso se llevó a cabo la cuarta sesión ordinaria de la asamblea plenaria de coplademun 2022 en las instalaciones de la Ex hacienda de Temixco, donde nos acompañaron las autoridades auxiliares municipales.

- En apoyo a la ciudadanía Temixquense, y toda vez que se ha tenido una excelente respuesta por parte de la ciudadanía, se continuó con el proyecto que inició en el primer trimestre de este año, gestionar la venta de material, herramienta y productos a bajo costo, los cuales con mucha alegría estuve entregando en varias colonias del municipio, éstos son subsidiados con el apoyo de la prosafam, y se llevan hasta la puerta de sus casas, sin costo adicional, para beneficio de su patrimonio y cuidado de su bolsillo.



- Se brindó atención y respuesta favorable a todas las peticiones que se recibieron en la oficina. como lo fueron gestiones para descuento en pago de servicios que el Ayuntamiento ofrece, infracciones de tránsito, asesoría jurídica, apoyos económicos y en especie. Esta regiduría siempre ha sido de puertas abiertas y mi equipo de trabajo está conformado por personal capacitado estratégicamente en el área jurídica, administrativa, social y de salud y principalmente con un alto sentido de empatía y sensibilidad para asegurarme de que las personas que acuden a mi oficina reciban un trato digno.
- Con el fin de coadyuvar a la comunidad Temixquense por parte de la Regiduría que me honro en presidir, hemos implementado talleres de capacitación para el trabajo en coordinación con el INSTITUTO DE EDUCACIÓN BÁSICA PARA EL ESTADO DE MORELOS (IEBEM), esto trae consigo grandes beneficios, pues saldrán capacitados para que en un futuro cercano puedan emprender su propio negocio.

El día 14 de diciembre realicé una donación de pelotas y resortes para que las alumnas de los talleres de actividades recreativas y acondicionamiento físico puedan desempeñar sus actividades sin inconveniente alguno, es un gusto saber que algo que inició como un proyecto ya se esté llevando a cabo, y reitero el compromiso con todos alumnos de los diversos talleres.



En cuanto a las comisiones que encabezo; derechos humanos, gobernación y reglamentos y desarrollo económico y turismo.

- El día 09 de diciembre del año 2022, se conmemoró el día Internacional de los Derechos Humanos, cerca de 500 carteles en su mayoría hechos por estudiantes fueron instalados en la explanada de la Plaza Solidaridad, un evento organizado a través de la Dirección de Derechos Humanos, la cancha de plaza solidaridad fue sede para que niños de los diferentes jardines de niños, así como de las escuelas primarias del Municipio expusieran sus dibujos sobre los derechos de la niñez para una vida libre de violencia.

Con el apoyo de mi equipo de trabajo participé en el tendadero que realizó la Dirección Derechos Humanos del Municipio de Temixco, en conmemoración al día internacional de los Derechos Humanos.



Asimismo en cuanto a la comisión de Desarrollo Económico, y Turismo, organicé una caravana navideña “moviendo alegrías”, la cual contribuyó a que empresas y locatarios del municipio se unieran con el objetivo de repartir sonrisas a los niños del Municipio, el recorrido se dio entre las colonias más vulnerables y con un gran éxito culminó en la cancha de convivencia de la Delegación de Acatlipa, sin duda este proyecto no pudo haber sido posible si el apoyo de los negocios y empresas que participaron, con gran satisfacción puedo decir que estamos trabajando de la mano y apoyando en gran medida el comercio.



-Culminando este exitoso primer año de trabajo, en agradecimiento a mi equipo y reconociendo su ardua labor de cada uno de ellos, ya que no hubiera sido posible los logros obtenidos a lo largo de estos doce primeros meses como titular de la regiduría de derechos humanos, gobernación y reglamentos y desarrollo económico y turismo; tuve el honor de realizarles el primer convivio de fin de año, agradecido por el apoyo a un servidor.



HOY MAS QUE NUNCA DEBEMOS CERRAR FILAS Y TRABAJAR PARA LAS DIFERENTES COLONIAS Y DELEGACIONES DE NUESTRO MUNICIPIO DE TEMIXCO.